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TLAJOMULCO POLICÍA ESTATAL

Realizarán Fiesta 
Internacional del 
Caballo 2025 

Despliegan Operativo 
Candelaria en San 
Juan de los Lagos 

La industria turística afina los últimos detalles para recibir a miles de visitantes con una amplia oferta de 
destinos, hospedaje y restaurantes, así como actividades culturales y deportivas; el que se llamará Estadio 
Guadalajara tendrá una nueva cancha. Pág. 3 y  8
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Con la espera de más de 2 millones 
de personas en la Basílica de San 
Juan de los Lagos, la Secretaría 
de Seguridad, a través de la 

Policía Estatal de Caminos y la Fuerza 
Interinstitucional Regional (FIR) 
desplegaron el Operativo Candelaria.

Buscarán que las y los feligreses que 
asisten a la Basílica de Nuestra Señora 
en San Juan de los Lagos vivan en 
un entorno seguro las celebraciones 
religiosas con motivo del Día de la 
Candelaria.

Por instrucciones del Secretario Juan 
Pablo Hernández González, el personal 
vigila las rutas de peregrinos que 
ingresan a la entidad, principalmente 
por los tramos carreteros desde 
Aguascalientes, Guanajuato y San Luis 
Potosí.

En tanto, el Comisario de la Policía 
Estatal de Caminos, Óscar Manuel 
Montaño Íñiguez, aseguró que la Policía 
Estatal de Caminos y la FIR proporcionará 
el apoyo y vigilancia a los feligreses hasta 
el 3 de febrero. 

“La Fuerza Interinstitucional Regional 
se dedica a estar apoyando a todas las 
personas que vienen en la ruta de la fe, 
por cualquier tipo de incidencia que 

Autoridades despliegan
Operativo Candelaria 
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La Policía Estatal de Caminos y FIR cuidan a los feligreses que asisten a la 
Basílica de Nuestra Señora en San Juan de los Lagos

Realizan recorridos de vigilancia en toda la ruta que siguen los peregrinos.

BROMA O TERRORISMO 
Hablar de terrorismo no es nada 

nuevo, es recordar hechos como los 
registrados en el 2001 con las Torres 
Gemelas o los bombardeos en Ucrania; 
ataques a Gaza, masacres en Irak y 
en México los ataques del crimen 
organizado.

Es necesario recordar que un acto 

de terrorismo lleva por consigna la 
intimidación o dominación, pero sobre 
todo causar temor y hacer ver el poderío 
que se tiene, en el caso de los terroristas.

Desafortunadamente para nuestro 
país los actos terroristas son parte de 
nuestro pan de cada día, y comenzamos 
a verlos con normalidad.

Ataques con drones que lanzan 
explosivos, multihomicidios, cadáveres 
decapitados, embolsados, personas 
disueltas con ácido y no, no puede ser 
visto con normalidad.

En el municipio de Tonalá fueron 
videograbados dos policías de la 
Comisaría, quienes sin que se sepa el 
por qué, arrojaron desde su patrulla 
un artefacto explosivo que estalló 

provocando un sonido estruendoso, 
polvo y humo.

Fue en el cruce de las calles Pino y 
Nogal, en la colonia Arboledas de San 
Gaspar, donde se ve que a bordo de 
su unidad encienden el artefacto al 
parecer hecho a base de pólvora y lo 
lanzan a la parte de atrás para acelerar 
la marcha de la unidad escapando de 
la explosión.

La pregunta ciudadana es ¿cuál es el 
sentido de haber realizado dicha acción?, 
¿Un juego? o mandar un mensaje a 
quienes habitan por el rumbo.

Solamente ellos saben la respuesta y es 
que, tras difundido el hecho, la Comisaría 
tonalteca informó que los oficiales, un 
hombre y una mujer por propia voluntad 

decidieron renunciar a la dependencia 
de seguridad municipal.

Los hasta el domingo policías 
municipales aprobaron su examen 
de control de confianza, se les 
capacitó dentro de la corporación y al 
ayuntamiento no le quedó más que 
decir que sus agentes desvirtuaron su 
función policial.

Este tipo de hechos no pueden verse 
con normalidad y es necesario que las 
autoridades sean tajantes e investigar 
hasta las ultimas consecuencias, pues 
claro está que no solo se trata de un mal 
actuar, pues no podemos quedarnos 
solo con la versión de fue un juego y 
analizar el trasfondo de arrojarlo en 
ese lugar, ¿causar temor?

”Para que se sientan seguros y 
vengan ellos mismos aquí al templo 
de San Juan de los Lagos, a visitar a 
la virgen con toda la seguridad que el 
Estado pueda proporcionar”, concluyó 
Montaño Íñiguez.

La Fuerza 
Interinstitucional 

Regional se dedica a estar 
apoyando a todas las 
personas que vienen en la 
ruta de la fe

Óscar Manuel Montaño 

pueda ocurrir sobre el tramo carretero, 
deshidratación, torcedura, alguna 
descompostura de un vehículo, con 

todo ese tipo de situaciones es con la 
que nosotros estamos apoyando a las 
personas”.
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Importante inversión para 
parques industriales de Jalisco

El gobernador Pablo Lemus informó que para este 2025 llegarán 
300 millones de dólares para el crecimiento de estos espacios 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Para este 2025 se espera una 
inversión de 300 millones de 
dólares para el crecimiento de 
Parques Industriales en el estado 

de Jalisco, anunció el gobernador Pablo 
Lemus al destacar el gran potencial de 
regiones como Altos Norte o Ciénega.

“Primero, para demostrar que Jalisco 
sí es el oasis de las inversiones de 
nuestro país. El que ustedes puedan 
anunciar inversiones por 300 millones 
de dólares es histórico para este 
ramo de los parques industriales, 300 
millones de dólares solamente para 
este año, y sobre todo con la absorción 
que decía Bruno hace un rato”.

“La mayor parte están prearrendados, 
es decir, ya hay un interés firmado 
por estos espacios. Y otra cosa bien 
importante, Bruno, en lo que tenemos 
que trabajar. El efecto de la relocalización 
de empresas o nearshoring no tiene 
que ser solamente con una visión de la 
Zona Metropolitana de Guadalajara”.

Acompañado del presidente de la 
Asociación de Parques Industriales del 
estado de Jalisco, Bruno Martínez, el 
mandatario jalisciense recordó que 
quienes han mostrado interés por 
invertir en el estado buscan certeza 
jurídica y mano de obra calificada.
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Pablo Lemus señaló que los inversionistas buscan certeza jurídica y mano de obra calificada.

impulsar este sector que tiene grandes 
oportunidades.

Anunciarán construcción de 2 
hoteles, en Vallarta y Costalegre

Anunciará la próxima semana el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, la instalación 
de dos hoteles en el estado, uno en la Costalegre y otro en Puerto Vallarta. 

Sin abundar en detalles, el mandatario estatal dijo que acudirá la semana que entra a esta 
ciudad. 

“Vamos a la Costalegre en la mañana y en la tarde a Puerto Vallarta a anunciar dos grandes 
inversiones hoteleras que se cerraron ahora en Madrid”.

Se trata de hoteles de cinco estrellas, “uno en la Costalegre y otro en el municipio de 
Puerto Vallarta, muy cercano; el de Puerto Vallarta, muy cercano digamos por la zona 
de lo que se conocía como el hotel Crystal, por esa zona va a estar ahí un hotel”.

Javier Frías/Quadratín Jalisco

El presidente de APIEJ, Bruno 
Martínez detalló que tienen un 
crecimiento histórico con 204 mil 95 
metros cuadrados disponibles y 633 
mil metros cuadrados en construcción, 

de los cuales 240 mil ya los tienen 
prearrendados.

El gobierno de Jalisco y esta 
Asociación de Parques manifestaron 
su interés en trabajar juntos para 

De acuerdo con datos del Sistema 
Intermunicipal de Agua Potable 
y Alcantarillado, un total de 195 
colonias de la zona metropolitana 
de Guadalajara resultaron 
afectadas en el suministro de 
agua por el apagón de energía 
eléctrica en el acueducto 
Chapala-Guadalajara, confirmó 
el gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro al asegurar que 
hay una recuperación del 74 por 
ciento en el abasto del Siapa.
“En total fueron 195 colonias 
afectadas, 195. Son 38 de 
Guadalajara, 90 de Tlaquepaque, 
61 de Tonalá y seis de Zapopan. 

CASI 200 COLONIAS 
AFECTADAS 
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Se prepara sector turístico 
para Copa Mundial de la FIFA

Jalisco afina detalles a 500 días de la máxima fiesta del futbol y el Gobierno 
ya plantea una sólida estrategia para ser un buen anfitrión 

Redacción/Quadratín Jalisco

A 500 días del arranque de la 
Copa Mundial de la FIFA 2026, 
la industria turística de Jalisco 
afina detalles para recibir a miles 

de visitantes de todo el mundo con una 
amplia oferta de destinos, hospedaje 
y restaurantes, así como actividades 
culturales y deportivas en distintos 
puntos del estado.

Por primera vez la Copa Mundial de 
la FIFA 2026 se llevará a cabo en tres 
países que son México, Estados Unidos 
y Canadá, con 16 ciudades sede unidas 
por un mismo propósito: celebrar el 
deporte que une al mundo.

Guadalajara recibirá en el Estadio 
Akron cuatro partidos de la fase de 
grupos, incluido uno de los partidos 
inaugurales el 11 de junio, y albergará 
el segundo encuentro de la Selección 
Mexicana el 18 de junio; lo que consolida 
a la capital de Jalisco como un escenario 
clave en este histórico torneo.

Las líneas aéreas que operan en 
el Aeropuerto Internacional de 
Guadalajara se reportan listas para 
atender el flujo de pasajeros que 
llegarán por esa vía, con 31 rutas 
nacionales y 30 rutas internacionales, 
mientras que el Aeropuerto de Puerto 
Vallarta cuenta con 55 rutas, de las 
cuales 41 rutas son internacionales.

Se espera que previo al inicio de la 
justa deportiva, y luego de emplear 
más de 21 mil millones de pesos 
para su infraestructura y ampliación, 
tanto el Aeropuerto Internacional de 
Guadalajara como el de Puerto Vallarta 
estén en óptimas condiciones para 
hacer frente al evento de talla mundial.
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La ciudad recibirá en el Estadio Guadalajara cuatro partidos de la fase de grupos.

El Gobernador tomó protesta a integrantes de 
la Comisión Interinstitucional de SIPINNA.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

Garantizarán la protección de niñas, niños y adolescentes
Redacción/ Quadratín Jalisco 

Porque es una obligación garantizar 
los derechos de la niñez y 
adolescencia, el gobernador de 

Jalisco, Pablo Lemus Navarro, encabezó 
la sesión de instalación de la Comisión 
Interinstitucional del Sistema Estatal 
de Protección Integral de los Derechos 

de Niñas, Niños y Adolescentes 
(SIPINNA) para la actual 

administración estatal 2024-
2030.

En esta ceremonia 
el gobernador, 

tomó protesta 

a las y los integrantes de la Comisión 
Interinstitucional de SIPINNA estatal.

El mandatario jalisciense hizo un 
llamado para que, desde cada una de las 
áreas gubernamentales, se delineen y 
focalicen acciones que contribuyan a la 
protección y atención de los derechos de 
las y los infantes en el estado. 

“Todos le tenemos que entrar. Si 
nosotros podemos atender, proteger, 
apoyar, desarrollar a nuestras niñas, niños 
y adolescentes, de verdad vamos a tener 
un estado que viva mucho más en paz”.

Lemus Navarro señaló que se 
impulsarán políticas de atención a 
la niñez, probadas en sus anteriores 

gestiones al frente de Zapopan y 
Guadalajara, como es el modelo 
Colmenas, los Centros de Autismo 
e iniciativas en educación, cultura, 
deporte, salud y asistencia social. 

La secretaria ejecutiva del Sistema 
Nacional de Protección Integral de 
Niñas, Niños y Adolescentes, Silvia 
Lorena Villavicencio Ayala, refirió 
que en México hay 38 millones de 
niños, niñas y adolescentes en el país, 
que representan 30 por ciento de 
la población y Jalisco es la segunda 
entidad con mayor número de este 
sector poblacional con 2.5 millones de 
infantes. 

Los más de dos mil 700 
establecimientos de hospedaje, que 
ofrecerán más de 82 mil habitaciones, 
trabajan para que sus huéspedes 
disfruten de la experiencia de un 
encuentro deportivo que se ha 

realizado ya en Jalisco en dos ocasiones 
anteriores, en 1970 y en 1986.

De igual manera, sumando a la oferta 
turística de Guadalajara, destinos de 
playa como Puerto Vallarta y Costalegre 
y los 12 Pueblos Mágicos del estado, 

destacan los eventos culturales y 
deportivos que se realizarán en 
distintos espacios públicos, como el 
FIFA Fan Festival, a celebrarse en Plaza 
de la Liberación, en el corazón de 
Guadalajara.

En dicho evento se ofrecerán 
actividades para visitantes, 
proyecciones en vivo de los partidos, 
espectáculos culturales, activaciones 
interactivas, oferta gastronómica y 
experiencias únicas que reflejarán las 
tradiciones de Jalisco.

• Jueves 11 de junio 2026 
(Partido 2 del Mundial).
• Jueves 18 de junio 2026 
(Partido 28 y segundo 
juego de la Selección 
Mexicana).
• Martes 23 de junio 2026 
(Partido 48 del Mundial).
• Viernes 26 de junio 2026 
(Partido 66 del Mundial).

FASE DE GRUPOS
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Joven promesa jalisciense firma contrato 
con los Dodgers de Los Ángeles

Su pasión por el beisbol comenzó a los 3 años en la Liga Cuervos de Zapopan, 
institución que ha sido clave en su desarrollo deportivo

Redacción/Quadratín Jalisco

Uno de los equipos más 
prestigiosos de las Grandes 
Ligas y vigente campeón de la 
Serie Mundial, los Dodgers de 

Los Ángeles firmaron como jugador a 
Andrés Luna Román, joven promesa 
del beisbol y orgullo jaliciense.

La firma del contrato se realizó 
este lunes en Palacio de Gobierno 
y tuvo como invitados a Salvador 
Zamora Zamora, Secretario General de 
Gobierno; Juvenal Soto Cosío, Scout 
de los Dodgers de Los Ángeles; Jorge 
Enrique Padilla Álvarez, Scout de los 
Toros de Tijuana y Fernando Ortega 
Ramos, Director del Code Jalisco.

Andrés Luna, nacido en Ahome, 
Sinaloa, llegó a Guadalajara a los 7 
meses de edad, convirtiéndose en un 
orgulloso tapatío. Su pasión por el 
béisbol comenzó a los 3 años en la Liga 
Cuervos de Zapopan, institución que ha 
sido clave en su desarrollo deportivo.

Gracias a su dedicación y talento, fue 
identificado por scouts internacionales 
y, con tan solo 17 años de edad, logró 
cumplir su sueño de firmar con Los 
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La firma del jugador de apenas 17 años se realizó en Palacio de Gobierno.

Los refugios están ubicados en Hacienda Santa Fe y la Cabecera Municipal.
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Tlajomulco apoya a deportados; prepara albergues
Redacción/Quadratín Jalisco

De la mano del Alto Comisionado 
de las Naciones Unidas para 
Personas Refugiadas (ACNUR) 

y de la Organización Internacional 
de Migrantes (OIM), el Gobierno de 
Tlajomulco prepara varias acciones 
para proteger a la población 
deportada debido a las políticas 
migratorias del gobierno de Donald 
Trump.

Tlajomulco implementa el modelo 
“Ventanilla única de atención a 
personas migrantes”, a través de la 
cual se otorga información orientada 
a las necesidades específicas de esta 
población con la canalización asertiva 
hacia las dependencias capaces 
de dar solución real a cada uno de 
los requerimientos en materia de 

en este deporte.
“A nombre de nuestro Gobernador 

Pablo Lemus, quiero expresar mi más 
sincera felicitación a Andrés y a su 
familia. Este logro es un testimonio del 
esfuerzo, la disciplina y el talento que 
hay en los jóvenes de Jalisco”, señaló 
Zamora Zamora.

“Andrés no solo representa un logro 
personal, representa el esfuerzo de una 
familia, una comunidad y un estado 
que cree en sus jóvenes. Felicidades, 
Andrés, Jalisco estará contigo en cada 
paso, sabemos que dejarás huella 
en el beisbol mundial”, agregó el 
secretario General.

El evento también tuvo como 
invitados especiales a Alejandra 
Galindo, Directora de Comude 
Zapopan; Bardomiano Galindo, 
Presidente de la Liga Cuervos de 
Zapopan, así como a familiares de 
Andrés Luna y a niños y niñas de 
diferentes categorías de esa liga.

regularización, movilidad en tránsito 
o servicios asistenciales, brindando, 
en un solo lugar, toda la información 
necesaria para una migración inclusiva, 
segura y ordenada.

Gerardo Quirino Velázquez Chávez, 

alcalde de Tlajomulco, detalló que, ante 
las posibles deportaciones masivas, 
procedentes de Estados Unidos, el 
municipio está preparado con dos 
albergues que estarán operando 
en coordinación con el Sistema DIF 

Tlajomulco, los cuales se ubican en 
cabecera municipal y en Hacienda 
Santa Fe.

“Tenemos un convenio que firmamos 
con la asociación de migrantes para 
que el municipio pueda brindar lo 
que a nosotros corresponda. Tenemos 
un plan de promoción económica de 
empleos, porque hoy tenemos mucha 
oferta laboral en nuestro municipio 
y para poder ofertarlo también a 
nuestros migrantes, es decir, toda la 
solidaridad a nuestros paisanos y aquí 
en Tlajomulco estará con los brazos 
abiertos”, detalló el alcalde.

Además, la oferta laboral 
vigente contempla empleos 
industriales del ramo 
tecnológico y manufactura, 
principalmente en las 
empresas que están 
asentadas en 
Tlajomulco.

Dodgers de Los Ángeles.
Andrés Luna también fue firmado por 

los Toros de Tijuana de la Liga Mexicana 
de Béisbol, asegurando su continuidad 
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Realizará Tlajomulco Feria 
Internacional del Caballo 2025

El evento tendrá lugar del 22 de febrero al 2 de marzo en el Lienzo Charro 
Santa María, con la participación de expositores de varios países

Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Tlajomulco, a cargo 
de Gerardo Quirino Velázquez 
Chávez anunció la realización 
de la primera edición de la Fiesta 

Internacional del Caballo FICTLajo 2025. El 
municipio busca posicionar a Tlajomulco 
como el santuario y la tierra del caballo. 

En rueda de prensa, y en compañía del 
presidente de la Asociación Ganadera 
de Tlajomulco, José Cleofas Miranda 
Márquez, al alcalde anunció que este 
evento se realizará del 22 de febrero al 
2 de marzo de este año, en el Lienzo 
Rancho Santa María, donde se espera la 
participación de expositores y visitantes 
de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, 
Costa Rica, España, Estados Unidos, 
Panamá, Perú y Puerto Rico, entre otros 
países. 

Gerardo Quirino destacó que la 
realización de este evento ofrece 
importantes beneficios no solo para Tlajo, 
al posicionarse como el santuario y la 
tierra del caballo, sino también a Jalisco 
y a la región Occidente del país por el 
potencial ganadero, cultural, turístico y 
económico. 

“Aquí, en nuestro municipio, 
producimos las mejores zonas charras, 
tenemos los mejores equipos de 
escaramuzas. Ya hemos sido campeones 
nacionales, también los mejores equipos 
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El municipio busca posicionar a Tlajomulco como el santuario y la tierra del caballo. 

Esperan la participación de más de 2 mil 
bailarines.
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Zapopan celebrará el Foro Nacional de Danzón
Redacción/Quadratín Jalisco

Por tercera ocasión, Zapopan 
celebrará del 31 de enero al 2 
de febrero la edición 15 del Foro 

Nacional de Danzón 2025, en el que se 
espera la participación de más de dos mil 
personas provenientes de todo el país. 

Organizado por el Gobierno 
Municipal, a través de la Dirección 

de Cultura y coordinado por 
el director de Danzoneros 

de Zapopan, José 
Luis Salinas, este 

evento tiene 

como objetivo difundir y promover 
la identidad cultural del danzón, un 
género que forma parte esencial del 
patrimonio artístico de México. 

Serán la explanada de Plaza de las 
Américas y las instalaciones del Centro 
Cultural Constitución los escenarios en 
los que se desarrollarán las actividades 
de este encuentro que reúne a los 
amantes del baile provenientes de más 
de 25 entidades del país. 

Se informó que las y los asistentes 
podrán disfrutar de presentaciones 
artísticas y clases masivas de baile, 
totalmente gratuitas, diseñadas tanto 

para quienes desean perfeccionar su 
técnica como para quienes buscan 
disfrutar del ambiente inigualable del 
danzón. 

Cristopher de Alba, director 
de Cultura Zapopan, expresó su 
entusiasmo y disposición por recibir 
la Muestra Nacional de Danzón 
nuevamente. “Estamos muy contentos 
en el municipio por recibir por tercera 
ocasión al Foro Nacional de Danzón 
Zapopan 2025, en el cual tendremos 
delegaciones de 25 estados de la 
República, en la Plaza de las Américas y 
en el Centro Cultural Constitución”.

arrendadores del país”, dijo el alcalde. 
El presidente de la Asociación de 

Ganaderos Local de Tlajomulco, José 
Cleofas Miranda Márquez, agradeció la 
iniciativa del municipio y el apoyo del 
alcalde para posicionar y promover este 
evento de talla internacional sobre todo 
lo que se genera entorno al caballo y lo 
relevante que es esta actividad en el 
desarrollo económico local. 

charros, los mejores exponentes de la 
charrería, realizamos las cabalgatas más 
importantes que se celebran en nuestro 
país, año con año. Tenemos artesanías 
de máxima relevancia, tenemos 
campeonatos de talla internacional 
como el Campeonato Millonario de 
Charrería que, año con año, se celebra 

en nuestro municipio, es decir, en 
Tlajomulco tenemos condiciones 
inmejorables para poder tener un 
lugar ideal para celebrar al caballo, 
porque tenemos vocación, tenemos 
instalaciones, porque tenemos más de 
150 ranchos registrados de distintas 
razas en nuestro municipio, los mejores 

El ingreso a la FICTlajo 2025 
tendrá un costo de 30 pesos 
para los adultos, mientras 
que, para las niñas y niños, el 
acceso será gratuito.

QUE NO SE TE PASE 
La Fiesta Internacional del 
Caballo 2025 contará con 
cabalgatas, exposiciones, 
competencias, clínicas, 
conciertos, gastronomía, 
juegos mecánicos y 
granja infantil entre otras 
actividades.

DETALLES 
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Propuestas de jóvenes serán 
iniciativas en el Congreso 
Redacción/Quadratín Jalisco

La diputada de Movimiento 
Ciudadano, Montserrat Pérez 
Cisneros presentó a los 
ganadores del concurso Si 

te opones, ¿Qué propones?, en 
el que resultaron ganadores los 
estudiantes que integraron el equipo 
LexTech y que buscan incorporar 
herramientas tecnológicas en la 
gestión de trámites, con el objetivo 
de optimizar la eficiencia, seguridad 
y transparencia en la tramitación 
de servicios gubernamentales 
mediante el uso de firma digital, 
códigos QR y notificaciones en 
tiempo real.

En la convocatoria se logró la 
participación de 166 jóvenes de 18 
universidades y 63 iniciativas. La 
ganadora se convertirá con el apoyo 
del equipo técnico de asesores del 
Legislativo, en una iniciativa de ley 
emanada por jóvenes estudiantes 
que se presentará ante el Pleno 
del Congreso de Jalisco, señaló la 
legisladora Montserrat Pérez.

“Este concurso de Si te Opones, 
¿Qué Propones?, era justamente 
la idea de traer a las juventudes, 
sus inquietudes y sus ideas para 
solucionar las problemáticas que les 
aquejan, y las presentaran; nosotros 
poder revisarlas y sacar las que 
resultaran viables para hacer una 
iniciativa de Ley de competencia 

estatal y presentarla ante el Congreso 
del Estado”, subrayó la legisladora.

Señaló que esta es una forma de 
darle voz a las juventudes, “pero aparte 
una forma de darle una incidencia 
real política sin que tengan que pasar 
por las barreras de entrada altísimas 
que representan los mecanismos de 
participación ciudadana.

Recalcó que a todos los equipos 
que participaron se les otorgarán 
capacitaciones con talleres en 
Políticas Públicas y asesoramiento 
legislativo.
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Legisladores de Movimiento Ciudadano lanzaron el concurso Si te opones, ¿Qué propones?.

Se trabajará de cerca con toda la cadena 
productiva.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

Instalan mesa 
fitosanitaria 
enfocada 
en agave
Redacción/Quadratín Jalisco

Como parte de las acciones y 
estrategias para proteger la 
producción agrícola estatal, la 

Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural de Jalisco, a través de la Agencia 
de Sanidad, Inocuidad y Calidad 
Agroalimentaria, instaló la primera 
mesa de trabajo para impulsar la 
fitosanidad del agave en el Estado. 

Así lo informó el director general de 
Asica, Armando César López Amador 
al presidir los trabajos de la mesa 
Fitosanidad del Agave, en la que 
destacó que el objetivo primordial 
es generar una campaña estatal para 
atender de manera global y coordinada 
la situación fitosanitaria del agave 
en Jalisco; esto entre la industria, 
la academia, las autoridades y los 
productores. 

“A través de diferentes líneas de 
acción se trabajará con los principales 
actores de la cadena productiva 
agave-tequila, para darle forma a lo 
que serán las estrategias a seguir para 
atender la situación fitosanitaria 
del agave y darle certidumbre 
a una de las bebidas 
emblemática de nuestro 
país a nivel mundial, 
el tequila”, enfatizó 
el funcionario 
estatal.

Llaman a no bajar la guardia ante el dengue
Redacción/Quadratín Jalisco

En el último reporte epidemiológico 
fueron 120 nuevos casos de 
dengue en la última semana 

en Jalisco, ante este escenario, el 
secretario estatal de Salud, Héctor 
Raúl Pérez Gómez admitió que 
hay una tendencia al alza en la 
enfermedad, aunque este 2025 
será menos complicado que el año 
pasado, pero es necesario mantener 

las acciones preventivas. 
“El 2025 podría ser menos intenso 

que el 2024, pero la Organización 
Panamericana de la Salud que, por 
cierto, dictó la alerta epidemiológica 
un año previo, señalaba que iba a ser 
complicado para todo el continente 
americano. Lo que está viviendo 
Jalisco en su momento lo vivió Brasil 
con esa intensidad, lo vivieron otros 
países en Centro, Sudamérica, pero 
no queremos que este 2025 tenga 

esa intensidad epidemiológica, 
¿no? Por ese motivo sí, pedirle a la 
población que nos ayude mucho, 
nosotros estamos haciendo lo 
correspondiente”. 

En la tercera semana epidemiológica 
del año, con corte al 20 de enero, 
Jalisco notificó 102 casos de dengue 
confirmados, para un acumulado de 
148 casos en total en lo que va de 
2025 y ninguna defunción confirmada 
este año.

La diputada ciudadana 
Montserrat Cisneros, 

dio a conocer que 
LexTEch es el equipo 

ganador y su propuesta 
es agilizar los trámites 

con tecnología
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César Huerta/Quadratín Jalisco

La casa de Chivas tendrá una nueva 
cancha. También cambiará de 
nombre. Todo, con motivo de 
la Copa del Mundo de 2026, 

que se disputará en México, Estados 
Unidos y Canadá. Este lunes, a 500 
días de la inauguración de dicha 
justa, se anunció la forma en que 
será conocido el inmueble durante la 
competencia, además del césped de 
última generación que tendrá.

“Hoy, a 500 días del inicio de 
la Copa Mundial de la FIFA 2026, 
Guadalajara reafirma su compromiso 
de ser una anfitriona inolvidable en 
el evento deportivo más grande del 
mundo. La ciudad recibirá cuatro 
emocionantes partidos de la fase 
de grupos, incluyendo uno de los 
partidos inaugurales el 11 de junio, y 
albergará el segundo encuentro de 
la Selección Mexicana el 18 de junio, 
consolidándose como un escenario 
clave en este histórico torneo”, recordó 
el comité organizador local.

Se dieron a conocer varias mejoras 
con que contará la casa de Chivas, 

que no podrá llamarse Estadio 
Akron, pues la FIFA prohíbe 

el uso de marcas 
comerciales en los 

nombres de los 

escenarios donde se diputan torneos 
de cualquier torneo organizado por 
dicho organismo.  

“Con vistas a ofrecer una 
experiencia única a los aficionados 
de todo el mundo, Guadalajara 
está transformándose. El Estadio 
Guadalajara, epicentro de los partidos 
en la ciudad, avanza en su renovación 
con mejoras significativas como la 
instalación de luces LED, una red WiFi 
gratuita para los asistentes y sistemas 
de seguridad de última generación. 
Además, el estadio contará con la 
primera cancha híbrida de México, 
certificada con FIFA Quality Pro”, 
detalló.

Así, Chivas dejará atrás el césped 
natural sobre el que actualmente juega, 
para dar paso a una superficie híbrida 
que incluye segmentos artificiales de 
pasto. “Este innovador proyecto integra 
tecnología avanzada, como un sistema 
de ventilación y drenaje Draintalent 
para prevenir inundaciones y hongos, 
y Growing Lights, que asegura un 
césped saludable y en óptimas 
condiciones para el juego”, continuó el 
comité organizador.

También se revelaron detalles sobre 
el Fan Fest. “Más allá del estadio, el 
espíritu mundialista vive en toda la 
ciudad. En abril de este año se revelará 
el póster oficial de Guadalajara para 
la Copa Mundial, una representación 
visual del orgullo y la pasión de 
la ciudad como sede mundialista. 
Además, tres eventos emblemáticos, 
que combinarán cultura, deporte 
y celebración, resaltarán el legado 
mundialista de Guadalajara y su 
histórica participación en ediciones 
anteriores. El FIFA Fan Festival, por 
su parte, tendrá como sede la icónica 
Plaza Liberación, en el corazón del 
Centro Histórico de Guadalajara”, 
aseveró.

“Este espacio ofrecerá actividades 
interactivas, transmisiones en vivo y 
un ambiente único para que locales 
y visitantes sean parte de la fiesta 
mundialista. Con acceso gratuito 
limitado, el festival será un punto de 
encuentro donde miles de aficionados 
podrán vivir la emoción del torneo. 
Este gran evento no solo es un hito 
para Guadalajara, sino también para la 
historia del futbol. Por primera vez, la 

A 500 días de que dé inicio la Copa Mundial de la FIFA 
2026, el inmueble de Guadalajara realizará mejoras 
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Ahora el lugar será llamado 
Estadio Guadalajara. 
Ahora el lugar será llamado 
Estadio Guadalajara. 

Estadio de Chivas tendrá 
nueva cancha y nombre

Chivas necesita ganar sí o sí para 
no empezar a rezagarse, apenas 
en el arranque del Torneo Clausura 
2025. Hay fecha doble en el 
futbol mexicano podría resultar 
determinante para el futuro de 
muchos equipos. El Rebaño Sagrado 
tendrá este martes una complicada 
visita, cuando se meta a la casa de 
los Panzas Verdes de León.
La cancha del Estadio Nou 
Camp será el escenario donde 
se desarrollará este encuentro 
correspondiente a la jornada 4. 
Está programado el silbatazo 
inicial a las 21:00 horas. 
Guadalajara enfrentará al equipo 
de James Rodríguez, futbolista 
colombiano recién llegado 
al futbol mexicano como la 
contratación bomba del semestre.

TENDRÁ UNA 
DURA VISITA

Copa Mundial de la FIFA se llevará a 
cabo en tres países –México, Estados 
Unidos y Canadá–, con 16 ciudades 
sede unidas por un mismo propósito: 
celebrar el deporte que une al 
mundo”, afirmó.
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